

| GUEBWILLER |

# Les nains déjantés de Plonk

Des nains de jardin dans un couvent ? C'est aux Dominicains de Haute-Alsace où les Helvètes Plonk & Replonk investissent les lieux avec leurs nains de jardins revisités. Bienvenue en Absurdie !

Ils sont partout. Cloître, salles et jardin. Les nains de jardin des facétieux artistes suisses *Plonk* et *Replonk* ont envahi les vastes espaces des Dominicains à Guebwiller.

C'est une explosion de météorites, dont le cratère est bien visible, qui serait à l'origine de cette sympathique invasion...

Déclarés « d'inutilité publique depuis 1997 », le trio suisse Plonk & Replonk (Jacques Froideveaux, son frère Hubert et Miguel-Angel Morales) est vite devenu une référence pour tous les amateurs d'humour absurde.

Ils viennent d'investir les Dominicains de Guebwiller, le temps d'une expo à leur image.

C'est une immersion totale dans l'univers de ces artistes faussement naïfs, passés maître dans le détournement de cartes postales anciennes (le soldat inconnu, sa femme et ses cinq enfants qui posent sous l'Arc de Triomphe, c'est eux ; des nudistes en costume traditionnel sur la plage, c'est encore eux...). Inspirés par le centre audiovisuel des Dominicains, Plonk & Replonk s'essayent de surcroît à un jeu inédit, avec le concours de leur compatriote Gaëtan Aubry : celui de la création sonore - ainsi les lieux résonnent-ils de sons incongrus, dont un discours grandiloquent du célèbre « roi de Suisse, protecteur des Alpes et grand chevalier de l'Épargne » Helvetus IV.

Le temps d'un été, les visiteurs des Dominicains peuvent plonger dans la folie douce d'un monde aussi poétique que ludique, aussi élégante que décalée.

Bienvenue en Absurdie, un petit monde dédié au rêve, à l'humour et à la beauté.



Des nains chantants ont envahi toutes les salles de l'ancien couvent

Photo Dernières Nouvelles d'Alsace/Valérie Koelbel

## Des artistes faussement naïfs

C'est l'immersion totale dans l'univers de ces artistes faussement naïfs.

Maitres dans l'art du détournement d'images, Plonk & Replonk suscitent un comique par le décalage entre l'image authentiquement ancienne, mais retravaillée, et leurs commentaires délicieusement délirants. Depuis 1995, les frères Hubert et Jacques Froideveaux et leur acolyte Miguel Morales, respectivement graphiste, menuisier et musicien, distillent leur fantaisie depuis leur petite ville de Suisse romande, La Chaux-de-Fonds, dans le quotidien d'adeptes de plus en plus nombreux

par-delà les frontières : livres et cartes postales, expositions dans des musées suisses, belge et français, illustrations dans des journaux de presse (dont Libération, Le temps), calendriers, pièce de théâtre...

## Les endroits à ne pas manquer

**Le jardin des simples** : une météore de nains de jardin vient de tomber sur les plantes. Et le pire, c'est que les nains se mettent à chanter !

**Le cloître** : séquence visionnage de grands tableaux illustrés revisités : vous avez le droit à éclater de rire.

**Café Séraphin** : royale détente en sirotant le discours du roi de Suisse. Tous les dimanches, venez déguster

le « Trésor du Ballon », un gâteau béton ! **Chœur supérieur** : le chœur devient salon de détente en partenariat avec Défi Ressourcerie

**Toilettes** : même si vous n'avez pas envie, il faut y aller !

Sans oublier les concerts flash. Jasser Haj Youssef, artiste tunisien en résidence fait résonner son instrument au gré du vent, laissant libre cours à l'inspiration des lieux, entre répertoire arabe classique traditionnel et groove, les dimanches 16, 23, 30 juillet, 6 et 13 août à 17 h.

Jusqu'au 17 septembre du mardi au dimanche de 15 h à 19 h (sauf le 25 juillet). Tarif : 6€. Infos sur [www.les-dominicains.com](http://www.les-dominicains.com)



Le trio est passé maître dans le détournement de cartes postales anciennes. DR



Le trio Plonk et Replonk plonge les visiteurs dans sa folie douce. DR